

Domingo 23 de septiembre de 2018

LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



ANGEL ARISTIDES PEREZ HERRERA

LA SOCIEDAD CIVIL CONTENIDA

La realidad política nacional ha venido enroscando la sociedad civil en Venezuela, al tiempo que ha aumentado la brecha entre el sistema económico y el sistema político nacional, lo que provoca una permanente ansiedad entre la ciudadanía que se encuentra en una constante movilización para poder así abastecerse y lograr satisfacer un mínimo de sus necesidades básicas diarias, así en este ir y venir se le va el diario al venezolano, procurando sus bienes de subsistencia básica en un estado de plena necesidad, propio de los tiempos más difíciles del pasado de nuestra república. Ello me lleva a considerar la crisis que en la actualidad está pasando la sociedad civil en Venezuela, crisis de ciudadanía, que solo ocurre en aquellos países que le han dado la espalda a la democracia. Podría afirmarse que se ha contenido el proceso de democratización en el que había transitado el país en los últimos 52 años. Democratización que se ha visto detenida en la misma medida que la sociedad civil se ha constreñido en su accionar por las restricciones emergentes de la vida política.